Medicina ancestral, un elemento de paz

Bogotá, mayo 5 de 2017. Quién creyera que la medicina ancestral puede ser un elemento de paz. Esa, entre otras, fue una de las revelaciones que se dio en el Foro para la inclusión de la población afro, relatado por la panelista Martha Lucía Rentería con el tema 'Medicina Ancestral en Tiempos de Paz', la cual se desarrolló en el marco del Mes de la Afrocolombianidad.

Las relatorías, que se desarrollaron en la subdirección local de Rafael Uribe Uribe, hicieron parte de las actividades con que arrancó la conmemoración y que tuvieron el apoyo de la Fundación para el Desarrollo Integral Afro descendiente Nacional.

En el foro, también se resaltó la identidad y las raíces como lo primordial para no perder la cultura ancestral. Además, se recordó a los 'Quilombos' como parte de la medicina ancestral, una cultura conformada por 'cantaoras', 'parteras', 'curanderas', 'rezanderas' y 'matronas', cada una ejerciendo su saber, sin desconocer las enseñanzas de la medicina occidental. También se realizo énfasis en el cuerpo humano como territorio sagrado.

Varias comunidades 'afro' con un recorrido de reconocimiento cultural y ancestral alimentado por los diversos grupos étnicos que se extienden a lo largo del territorio nacional, llegan a la capital con maneras de vivir y expresar, raíces culturales y gastronómicas.

Desde el Congreso de la República se declaró el 21 de mayo como el día nacional de la Afrocolombianidad en la ley 725 el 2001, teniendo como referencia en la historia este día luego de que en el año 1885, en el gobierno de José Hilario López, se aboliera la esclavitud por decreto.

Por tal razón, la 'Bogotá Mejor para Todos' se une a esta conmemoración con varias de sus entidades, las cuales realizan actividades en torno al reconocimiento del grupo étnico.

Otra de las panelistas fue Rosa Quiñonez, representante de la comunidad afro para la localidad de Rafael Uribe Uribe, quien resaltando y llamando la atención en reducir la discriminación y racismo en los colegios, resaltó la importancia de disminuir la deserción escolar en la población afro adolescente. Uno de los puntos en los cuales hizo énfasis fue la normatividad afro y su historia

El evento fue culminado por el panelista José Francisco Collazos, de la Fundación 'Semilleros de libertad', quien se refirió a la identidad cultural, a las raíces y al estar orgulloso del lugar de donde se proviene. Incluso en ese contexto planteó la pregunta: ¿qué es la paz?, e invitó a los asistentes a conformar grupos y responder la pregunta planeada. Como conclusiones de los grupos del panel surgieron el amor, el sentido de pertenencia, la transparencia, la familia, el respeto y el cuerpo como territorio de paz, para conseguir la tranquilidad y la equidad social que solo puede dar una familia unidad.